

Chaos Computer Club Hansestadt Hamburg (ccchh)

Fa. Variabla Datenverwaltung GmbH

z. Hd. Frau Kröger

Rödingsmarkt 52

20459 Hamburg

Ihr Zeichen/Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen/Unsere Nachricht vom

Datum

Mietfläche Eimsbütteler Ch. 21/23

Vorstand@Hamburg.ccc.de

14. Februar 2009

Sehr geehrte Frau Kröger,

am 10.2. besichtigten wir die Räume in der Eimsbütteler Chaussee 21/23. Die Fläche entspricht unseren Vorstellungen in vielerlei Hinsicht, daher sind wir weiterhin an einer Anmietung der Räume interessiert. Gern geben wir Ihnen im folgenden eine Selbstdarstellung sowie erste Vorstellungen zur geplanten Nutzung der Fläche:

Die Informationsgesellschaft unserer Tage ist ohne Computer nicht mehr denkbar - die Einsatzmöglichkeiten der automatisierten Datenverarbeitung und Datenübermittlung bringen Chancen, bergen aber auch Gefahren für den Einzelnen und für die Gesellschaft.

Der Chaos Computer Club ist seit einem guten Vierteljahrhundert ein Sprachrohr der Hackerszene und Deutschlands größte Nichtregierungsorganisation für den Schutz digitaler Bürgerrechte. Er setzt sich für Datenschutz, Völkerverständigung und eine umfassende Informations- und Kommunikationsfreiheit ein. Dazu beschäftigt er sich mit den Auswirkungen moderner Technologien auf die Gesellschaft.

In Hamburg existiert der Chaos Computer Club seit seiner Gründung im Jahr 1981 und erfuh hier maßgeblich seine frühe Entwicklung. Seit 1986 ist er in Hamburg als Chaos Computer Club e.V. eingetragen, und hat sich inzwischen zu einem bundesweiten Verband lokaler Gruppen entwickelt. Derzeit wächst der Hamburger Kreis aus den seit nunmehr 10 Jahren bewohnten Vereinsräumen im Lokstedter Weg zusehends hinaus.

Zusätzlich hat sich inzwischen in Hamburg eine Vielzahl verwandter und weiterer Projekte sowie Aktivitäten rund um den "kreativen Umgang mit Technik" entwickelt. Um diesem seither vom Chaos Computer Club gehuldigten Credo unter einem Dach Raum zur Entfaltung zu geben und Projekte zusammenzubringen, wurde eigens der Attraktor e.V. gegründet - nämlich um gezielt die Schirmherrschaft der Räume und deren Organisation und Finanzierung zu verwalten. Dieser wird auch als Mieter auftreten.

Gewünschter Mietbeginn: zeitnah, z.B. ab März 2009 (ggf. zeitweise mietfrei oder reduziert wegen Aus/Umbau). Möglicher End-Ausbau in Abstimmung mit der Verwaltung in Eigenverantwortung, z.B. noch eine Behinderten Toilette, ggf. Durchbruch zum Garagenraum, sowie Abschleifen des Boden (Natur Holzdielen), etc...

Mietdauer: Bevorzugt 5 Jahre mit Option auf weitere 5 Jahre. Stellplätze: Möglichst Übernahme von 4 der 8 vorne liegenden Stellplätze. Abstandsvereinbarung: Direkt mit Herrn Müller von Motion Team (Vormieter).

Mit Vereinsräumen wird eine Plattform für eine bessere Integration neuer Informations- und Kommunikationsmedien geschaffen. Kunst und Kultur sowie (Fort-)Bildung und Wissenschaft werden hier gefördert und in einzelnen Projekten von engagierten Mitgliedern und Freunden des Vereins eigenverantwortlich umgesetzt.

Die Vereinsziele werden durch regelmäßige öffentliche Treffen, Informationsveranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit, Arbeitskreisen und auch praktische Workshops zur Förderung des schöpferisch-kritischen Umgangs mit Technologie verwirklicht. Wir verstehen uns als Kommunikationsplattform, Treffpunkt und "Werk-Statt" für alle technisch interessierten Menschen. Der Verein veröffentlicht seine (Forschungs-) Ergebnisse regional und überregional in Zusammenarbeit mit den klassischen Medien sowie auf verschiedensten Veranstaltungen und Fachkongressen – und selbstverständlich in den „eigenen“ Medien. Auch ein Beitrag zum lokalen Freien Radio ist bei vielen Gruppen des Clubs üblich. In der räumlichen Nähe zum FSK sehen wir hier die Chance, auf vergangenen Erfahrungen aufbauend, wertvoll zusammenzuarbeiten.

Darüber hinaus wollen wir die neuen Vereinsräume nutzen, um ein umfangreiches Weiterbildungsprogramm zum Umgang mit neuen Medien zu etablieren: dazu gehören die Bereiche „Kommunikation/Netzwerke“, „Grafik/Audio“, „Programmierung/Betriebssysteme“, „Datenrecht/Datenschutz/Copyright“ sowie verschiedene Themen rund um Hard- und Software. Natürlich kommen eigene Projekte und eine umfangreiche Jugendförderung dabei nicht zu kurz. Außerdem werden "heraus gewachsene" Projekte und auch eigenständige Vereine weiterhin bei uns eine Plattform finden.

Im deutschsprachigen Raum gibt es in vielen Städten derartige Vereinsräume, die eine Basis für Wissensvermittlung und kreativen Umgang mit Technik schaffen. Dies sind z.B. Berlin, Köln, Düsseldorf, Frankfurt, München, Wien und Zürich und viele mehr. Wir würden uns freuen, auch hier in Hamburg Menschen mit Ideen, Projekten, Visionen und Erfahrungen zusammenbringen. An einem Ort, um in passender Atmosphäre zu arbyten, sich auszutauschen, oder einfach unter Gleichgesinnten zu sein.

Weitere Informationen über uns finden Sie im Internet unter den Adressen:

[www.ccc.de](http://www.ccc.de), [www.hamburg.ccc.de](http://www.hamburg.ccc.de), [www.berlin.ccc.de](http://www.berlin.ccc.de) und [www.attraktor.org](http://www.attraktor.org) sowie unter [de.wikipedia.org/wiki/Chaos\\_Computer\\_Club](http://de.wikipedia.org/wiki/Chaos_Computer_Club)

Wir würden uns freuen, wenn wir als Verein des Attraktor e.V. sowie des Chaos Computer Club Hansestadt Hamburg e.V. die Möglichkeit erhalten würden, in die engere Wahl als neuer Mieter aufgenommen zu werden.

Mit freundlichen Grüßen,

Vorstand des CCCHH

Thomas Wieske

Vorsitzender